

HOCKEY/GLACE

Veste canadienne!

Nouvelle défaite des Nord-Américains face aux Suédois

Auteur d'un remarquable parcours à l'occasion de la phase qualificative, le Canada aura en définitive sombré corps et âme lors du tour final. C'est ainsi qu'une nouvelle défaite a sanctionné la dernière sortie des coéquipiers de Steve Yzerman (meilleur compteur du tournoi) face à la Suède pour ce 40^{ème} match du tournoi qui mettait un point final aux Mondiaux du groupe A.

Canada	4
Suède	6

Le tiercé dans l'ordre a en définitive un visage entièrement européen. Derrière l'URSS, et en vertu de sa meilleure différence de buts et de son dernier succès remporté contre un Canada à la dérive, la Suède coiffe la Tchécoslovaquie au poteau pour la médaille d'argent. Les hockeyeurs à la fleur d'érable terminent, eux, avec zéro point au quatrième rang.

Cet effondrement repose du reste avec acuité une question: la réputation du hockey sur glace canadien n'est-elle pas en fin de compte surfaite?

Que dire de la rencontre, sinon qu'elle n'engendra que rarement la passion. Sauf peut-être par instants au cours de la dernière période lors de laquelle le Canada sortit quelque peu de sa torpeur, revenant notamment de 6-1 à 6-3 en quinze secondes.

Mais avant cela, la Suède, souvent de talentueuse manière, avait pu manoeuvrer à sa guise. C'est ainsi qu'Ulf Samuelsson, puis l'inévitable Nilsson et son futur coéquipier à Kloten, Eldebrink, faisaient passer la marque à 3-0 lors du premier tiers.

La période médiane, entièrement à l'avantage des Scandinaves, confortait encore l'avantage des Vikings qui marquaient à trois reprises. Les trois fois sur des actions de jeu d'excellente facture. Pour un seul petit but canadien.

Fort heureusement, la formation de Dave King eut une petite réaction d'amour-propre lors des 20 dernières minutes. Après deux buts signés Adams et Fleury, les «crazy canacks» se ménagèrent encore quelques chances, dont une seule fut encore exploitée à quatre secondes du terme. Mais il était trop tard et tout était déjà dit depuis longtemps...

◇ H. Pg

All-Star-Team

Dominik Hasek (Tch/50 voix); Mikhail Tatarinov (URSS/102); Viatcheslav Fetisov (URSS/96); Andrei Khomutov (URSS/123); Steve Yzerman (Can/112); Robert Reichel (Tch/27). — Remplaçants: Artur Irbe (URSS/44); Anders Eldebrink (Su/21); Paul Coffey (Can/18); Pavel Bure (URSS/26); Kent Nilsson (Su/26); Valeri Kamenski (URSS/23).

Compteurs

1. Steve Yzerman (Can) 19 (9/10); 2. Andrei Khomutov (URSS) 16 (11/5); 3. Kent Nilsson (Su) 12 (10/2); 4. Robert Reichel (Tch) 11 (5/6); 5. Theoren Fleury (Can) et Hakan Loob (Su) 11 (4/7); 7. Mikhail Tatarinov (URSS) 11 (3/8); 8. Gerd Truntschka (RFA) 10 (4/6); 9. Viatcheslav Fetisov (URSS) 10 (2/8); 10. Valeri Kamenski (URSS) 9 (7/2); 11. Evgeni Davidov (URSS) 9 (5/4); 12. Brian Bellows (Can) 9 (3/6); 13. Gregory Adams (Can) 8 (7/1); 14. Reimo Summanen (Fin) et Christian Ruutu (Fin) 8 (5/3). /si

BREVES

■ **GOODWILL GAMES** — A l'occasion des Mondiaux de Berne, confirmation a été donnée de la participation de la Suisse, cet été, aux Goodwill Games de Seattle. La formation helvétique jouera dans le tour préliminaire contre les Etats-Unis (28 juillet), la RFA (30 juillet) et l'URSS (1^{er} août). L'autre poule sera composée du Canada, de la Tchécoslovaquie, de la Suède et de la Finlande. /si

Course à pied: Tour du Canton de Neuchâtel

Soguel s'échappe

Entre La Sagne et Les Geneveys-sur-Coffrane, les organismes ont souffert

La température quasi estivale, la montée assez prononcée, suivie d'une descente interminable pour de nombreux coureurs, y compris Daniel Oppliger, ont usé plus d'un talon lors de la 2^{ème} étape du Tour du Canton. Il s'agira de refaire peau neuve avant mercredi prochain!

La course s'est évidemment vite décantée et, au «sommet» à Tête-de-Ran, les écarts étaient déjà importants: Daniel Oppliger et Claude-Alain Soguel passaient premiers, précédant le coleader Daniel Sandoz de 12", Albrecht Moser de 14", le Français Lambert de 24", Philippe Waelti de 45", Jacques Heurtebise de 1'05", Claudy Rosat et Thierry Huguenin de 1'08", Pierre-Alain Perrin et René Daepfen de 1'16". A relever que Fabiola Rueda-Oppliger n'avait concédé que 2'10".

Au-dessus des Hauts-Geneveys, Daniel Sandoz était déjà revenu sur Soguel et Oppliger. Albrecht Moser, lui, concédait du terrain. Une année de trop pour lui, qui nous déclarait avec un brin d'amertume, à l'arrivée: «L'an dernier, j'aurais gagné!», et d'ajouter: «J'espérais revenir à la montée, mais j'étais seul». Finalement, à 1 km 500 du but, las de descendre, Oppliger dut laisser partir les deux coleaders. Au plat précédant l'entrée dans le stade des Geneveys-sur-Coffrane, Soguel parvint à lâcher Sandoz. «Il m'a manqué un tout petit rien; j'ai ressenti un peu mes mollets», avouait celui-ci. Son retour en début de descente avait-il été trop hâtif?

— *J'ai prouvé que ce ne sera pas à la montée qu'il faudra m'attaquer, tenant à relever Soguel, sitôt l'arrivée franchie.* Il ajoutait s'être bien senti et n'avoir pas voulu attaquer, mais que la descente l'avait bien secoué aussi. Et c'est finalement à la faveur du plat qu'il avait pu placer une accélération insoutenable pour Sandoz, qui lui a permis de le devancer désormais de 23" au général. Sera-ce suffisant? Soguel paraît en tout cas plus attiré par la victoire finale que Sandoz.

Fabiola Rueda-Oppliger, après sa victoire parisienne, est montée comme une fleur, parmi les millions de jonquilles. Par la suite, elle n'a pas voulu se défoncer, pensant aussi un peu à sa prochaine course internationale. Pour sa part, Elisabeth Vitaliani, 2^{me} à Tête-de-Ran, s'est méfiée de sa cheville, ensuite, et a vu Franziska Cuche se lancer dans la descente étroite sans complexe, pratiquement les yeux fermés, «comme une spécialiste de la course d'orientation», nous disait Elisabeth Vitaliani. Mais c'est finalement Hé-



PASSAGE À TÊTE-DE-RAN — Claude-Alain Soguel (No 25) et Daniel Oppliger (No 4) passent en tête. Le premier s'envolera vers la victoire, le second perdra du temps dans la descente.

lène Eschler, en routinière, qui terminait 2^{me} des dames, à 2'57" de Fabiola, alors qu'Elisabeth Vitaliani parvenait à préserver son 3^{me} rang de 13" sur Franziska Cuche.

◇ A. F.

Les classements

Elite. — Etape: 1. Claude-Alain Soguel, Cernier, 51'03"; 2. Daniel Sandoz, La Chaux-du-Milieu, à 23"; 3. Philippe Lambert, Mprtau, à 30"; 4. Thierry Huguenin, Neuchâtel, à 2'05"; 5. Christophe Mercier, Les Breuleux, à 2'41"; 6. Heinz Kamer, Kôniz, à 3'01"; 7. Claude Saisselin, Le Crêt-du-Lode, à 3'53". **Général:** 1. Soguel, 1h 27'39"; 2. Sandoz, à 23"; 3. Lambert, à 54"; 4. Huguenin, à 3'24"; 5. Kamer, à 4'47"; 6. Mercier, à 4'49"; 7. Saisselin, à 6'28".

Juniors. — Etape: 1. Philippe Reichenbach, La Chaux-de-Fonds, 57'07"; 2. Christophe Stauffer, Pesieux, à 6"; 3. Stéphane Gross, Neuchâtel, à 1'31"; 4. Lilian Debray, Couvet, à 1'59"; 5. Mario Fedi, Le Lode, à 2'40". **Général:** 1. Stauffer, 1h36'33"; 2. Reichenbach, à 45"; 3. Gross, à 3'42"; 4. Fedi, à 5'14"; 5. Debray, à 5'54".

Seniors I. — Etape: 1. Daniel Oppliger, Saint-Imier, 52'14"; 2. Philippe Waelti, Valangin, à 42"; 3. Pierre-Alain Perrin, Les Ponts-de-Martel, à 53"; 4. Jacques Heurtebise, Bienne, à 1'23"; 5. Robert Brechbühl, Konolfingen, à 1'59"; 6. François Junod, Boudry, à 2'50"; 7. Manuel Ferreira, Boudry, à 2'53"; 8. Jean-Pierre Froidevaux, Moutier, à 3'07". **Général:** 1. Oppliger, 1h 29'25"; 2. Perrin, à 1'18"; 3. Heurtebise, à 2'23"; 4. Waelti, à 2'32"; 5. Brechbühl, à 3'19"; 6. Junod, à 4'39"; 7. Froidevaux, à 5'06"; 8. Ferreira, à 5'28".

Seniors II. — Etape: 1. Albrecht Moser, Perles, 51'41"; 2. Claudy Rosat, Les Tailières, à 1'53"; 3. René Daepfen, Chiètres, à 2'43"; 4. Jean-Pierre Schwab, Reconvilier, à 2'58"; 5. Serge Furrer, Bevaix, à 4'55". **Général:** 1. Moser, 1h 28'36"; 2. Rosat, à 3'21"; 3. Daepfen, à 4'08"; 4. Schwab, à 5'15"; 5. Furrer, à 7'09".

Vétérans. — Etape: 1. Raymond Mändli, Grandson, 1h01'11"; 2. Willy Huguenin, La Brévine, à 58"; 3. Xavier Setz, Soleure, à 1'17"; 4. Willy Bettex, Marin, à 2'06"; 5. Marcel Jaccard, Travers, à 2'44". **Général:** 1. Mändli, 1h 43'58"; 2. Setz, à 48"; 3. Huguenin, à 1'49"; 4. Bettex, à 4'15"; 5. Jaccard, à 4'24".

Dames I. — Etape: 1. Fabiola Oppliger-Rueda, Saint-Imier, 57'20"; 2. Dora Jakob, Cudrefin, à 9'26"; 3. Arlette Burgat, Gorgier, à 9'35"; 4. Andrée-Jane Bourquin, Auvemier, à 10'55". **Général:** 1. Oppliger-Rueda, 1h 38'58"; 2. Jakob, à 14'58"; 3. Burgat, à 15'27"; 4. Bourquin, à 17'09".

Dames II. — Etape: 1. Helene Eschler, Allmendingen, 1h 00'17"; 2. Franziska Cuche, Le Pâquier, à 40"; 3. Elisabeth Vitaliani, Cornaux, à 1'38"; 4. Marie-Claude Châtelain, Les Reussilles, à 5'50"; 5. Rösli Brechbühl, Konolfingen, à 7'02". **Général:** 1. Eschler, 1h 42'52"; 2. Vitaliani, à 1'40"; 3. Cuche, à 1'53"; 4. Brechbühl, à 9'22"; 5. Châtelain, à 9'29".

Equipes. — Etape: 1. Pro Ski, 2h 38'07"; 2. Montres Rado, Longeau, à 1'24"; 3. CEP Cortaillod, à 11'59"; 4. Mountain Bike Club Vignoble à 12'59". **Général:** 1. Pro Ski, 4h 30'42"; 2. Montres Rado, à 2'26"; 3. CEP Cortaillod, à 16'38"; 4. Mountain Bike Club Vignoble, à 21'24". /E

Football: finale aller de la Coupe de l'UEFA

Et Juventus refit surface...

Déjà gagnante de la Coupe d'Italie, la Juventus de Turin a pris une option sur la victoire en finale de la Coupe de l'UEFA. Au stade comunale de Turin, elle a en effet pris le meilleur, par 3-1 sur la Fiorentina. La vieille dame se retrouve ainsi bien placée pour remporter pour la deuxième fois de son histoire, après 1977, ce

trophée, lors du match retour, dans quinze jours. Une rencontre dont on ne sait toujours pas où elle aura lieu, suite à la suspension infligée au terrain de la Fiorentina par l'UEFA.

Ce premier volet a démontré, s'il en était encore besoin, la richesse du football italien. Sauvée de justesse de la relégation en série B, la Fiorentina a réussi une démonstration assez étonnante durant la première demi-heure de jeu. Et ce, bien qu'elle ait subi l'ouverture du score après deux minutes seulement. Las pour elle, elle n'est pas parvenue à concrétiser les occasions qu'elle s'est alors créées. Et, peu à peu, la Juventus a refait surface pour obtenir cette victoire, méritée certes, mais un peu flatteuse par l'ampleur du score.

Au sein de cette formation turinoise, Schillaci, retenu par le sélectionneur Azeglio Vicini pour la Coupe du monde, a justifié sa réputation naissante. Avec lui, Casiraghi, De Agostini et, dans une moindre mesure, les «étrangers» Rui Barros et Aleinikov méritent la citation. Alors que Dino Zoff, l'entraîneur de la «Juve», s'est montré bien inspiré de procéder au changement de Brio, régulièrement pris de

vitesse par Nappi, à la mi-temps. Il est vrai que le puissant défenseur turinois se voyait offrir là son match d'adieu. Côté florentin, Baggio, dont on pense qu'il portera les couleurs de la Juve l'an prochain, s'est souvent mis en évidence. Mais Dunga, par ses nombreuses interventions, Kubik, infatigable, et Buso, opportuniste en diable, lui ont quelque peu volé la vedette. /si

Juventus - Fiorentina 3-1 (1-1)

Stadio comunale, Turin. — 49.000 spectateurs. — Arbitre: Soriano Aledren (Esp).

Buts: 2^{me} Galia 1-0; 10^{me} Buso 1-1; 61^{me} Casiraghi 2-1; 75^{me} De Agostini 3-1.

Juventus: Tacconi; Bonetti; Napoli, Brio (46^{me} Alessio), De Agostini; Galia, Aleinikov, Rui Barros, Marocchi; Casiraghi, Schillaci.

Fiorentina: Landucci; Battistini; Dell'Oglio, Pin, Volpentina; Dunga, Kubik (88^{me} Malusci), Baggio, Buso; Nappi, Di Chiara.

Notes: Juventus sans Bruno (suspendu) et Tricella (blessé). Fiorentina au complet. — **Avertissements:** 78^{me} Nappi, 85^{me} Bonetti, 87^{me} Tacconi.

RFA

Bayern champion

A deux journées de la fin du championnat de la Bundesliga allemande, Bayern Munich s'est adjugé son douzième titre de champion en battant St. Pauli Hambourg par 1-0. Championne pour la cinquième fois au cours des six dernières saisons, l'équipe de Jupp Heynckes compte désormais cinq longueurs d'avance sur le FC Cologne. /si

TENNIS

Coupe de Vidy

Hlasek expéditif

On connaît déjà les quatre demi-finalistes de la Coupe de Vidy. Jakob Hlasek, Goran Ivanisevic et Ronald Agenor rejoignent en effet Boris Becker, qualifié d'office, dans le «dernier carré». Aujourd'hui, ces quatre joueurs en découdront pour la première place de leur groupe respectif. Boris Becker fera ainsi sa première apparition à Vidy à 18 heures pour affronter Agenor. Les deux joueurs s'étaient rencontrés la semaine dernière à Monte-Carlo, Becker l'emportant en trois manches.

Au lendemain de sa difficile victoire sur l'Italien Francesco Cancellotti, Jakob Hlasek s'est montré beaucoup plus expéditif devant le Marseillais Guy Forget, son partenaire de double. «Kuba» l'a emporté 6-4 6-3. S'il n'est pas aisé de tirer de véritables enseignements dans ces parties sans grand enjeu, Hlasek, par sa régularité du fond du court, a indéniablement convaincu.

Aujourd'hui, le jour même où il risque de perdre sa place de numéro un helvétique en cas de victoire de Marc Rosset à Madrid face à Emilio Sanchez, Jakob Hlasek passera un test délicat devant Goran Ivanisevic. Le Yougoslave joue en effet les terreurs à Vidy.

Groupe vert: Ivanisevic (You) bat Cancellotti (It) 6-1 6-3; Hlasek (S) bat Forget (Fr) 6-4 6-3. — **Classement:** 1. Hlasek et Ivanisevic 2 victoires; 3. Forget et Cancellotti 2 défaites.

Groupe rouge: Agenor (Hai) bat Schapers (Ho) 7-5 4-6 7-5. — **Classement:** 1. Agenor 2 v.; 2. Schapers et Winogradsky (Fr) 1 d.

Aujourd'hui

12h45: Schapers contre Winogradsky, suivi de Forget - Cancellotti. **16h30:** Hlasek - Ivanisevic. **18h:** Becker - Agenor. /si

CYCLISME

Tour d'Espagne

Statu quo en tête

Le Colombien Nestor Mora a remporté la 9^{me} étape du Tour d'Espagne, à Gujuelo, en tentant sa chance en solitaire à 800 mètres de la ligne d'arrivée. Il s'est ainsi imposé avec quelques secondes d'avance les trois coureurs qui avaient pris le large avec lui. Mais le peloton (dans lequel se trouvait le Suisse Tony Rominger) n'a pas terminé loin: à 14". L'Espagnol Julian Gorospe a ainsi conservé son maillot de leader.

Avec un fort vent de face, l'étape n'a pas été menée sur un rythme très rapide (34km/830 de moyenne). Elle a pourtant été animée, et notamment par une attaque d'un groupe de «gros bras», parmi lesquels le Français Jean-François Bernard et l'Espagnol Miguel Indurain, dans la dernière des quatre difficultés de la journée, le col de Tornavacas. Après avoir compté 57" d'avance, les fuyards furent cependant repris à 17 km du but. /si

9^{me} étape (Caceres - Gujuelo, 192,7 km): 1. Mora (Col) 5h31'57" (moy. 34,830 km/h); 2. Emonds (Be) à 3"; 3. Mauri (Esp); 4. Ripoll (Esp) à 5"; 5. Y. Madiot (Fr); 6. Cuspoça (Col); 7. Louviot (Fr); 8. Bernard (Fr); 9. Silva (Por) à 11". 10. Gaston (Esp) à 14".

Classement général: 1. Gorospe (Esp) 39h21'56"; 2. Giovannetti (It) à 25"; 3. Cadena (Col) à 56"; 4. Ivanov (URSS) à 1'56"; 5. Klimov (URSS) à 2'19". — **Puis:** 18. Rominger (S) à 4'38".

■ **REVOILÀ ROCHE!** — Les Français François Lemarchand, le matin, en ligne, et Thierry Marie, l'après-midi, contre la montre, sur 12km700, ont remporté hier les deux étapes au programme de la deuxième journée des Quatre Jours de Dunkerque. L'Irlandais Stephen Roche, de l'équipe belge «Histor», 2^{me} le matin et 5^{me} l'après-midi, endosse le maillot de leader dont Lemarchand avait déposé le Belge Johan Museeuw le matin. /si